
会議概要附属機関等の名称  安曇野市水道事業運営審議会 

１ 審議会名  平成26年度 第１回安曇野市水道事業運営審議会 

２ 日  時  平成26年８月22日（金） 午後１時30分から午後３時30分まで 

３ 会  場  安曇野市豊科総合支所 ｺﾐｭﾆﾃｨｰ消防ｾﾝﾀｰ 

４ 出 席 者  等々力政文会長、望月妃佐枝委員、百瀬重俊委員、飯沼良明委員、 

萩原賢司委員、窪田朗子副会長、望月静美委員 

５ 市側出席者 中野純上下水道部長、二木貞安経営管理課長、猿田久雄上水道課長、 

水谷茂管理係長、三澤廣工務係長、青柳治維持係長、洞武志庶務担当係長 

６ 公開・非公開の別   公 開   

７ 傍聴人  ０人    記者０人  

８ 会議概要作成年月日  平成26年９月３日 

協 議 事 項 等 

（開会） 午後１時30分 

 

・開会 

・あいさつ （会長） 

  

議事①平成25年度水道事業会計決算について  

 

事務局 

（議事①資料に基づき事務局で説明） 

 

委 員 

損益計算書の特別損失3,772,693円の内容はどのようなものですか。 

 

事務局 

過年度損益修正損で、過年度分の水道料金の不納欠損と、その他漏水減免という

ことで、過年度分の水道料金合計で3,772,693円となっている。不納欠損について

は、計2,378,310円となっており、事由としては法人休止、破産法、会社更生法に基

づく免責などです。 

 

委 員 

以前民間委託したと思うが、水道料金の未収金は減少しているのですか。  

 

事務局 

 上 下 水 道 料 金 徴 収 事 務 の民 間 委 託 をする以 前 から水 道 料 金 の収 納 率 は１位 か２位 となっ

ており、民 間 委 託 後 も収 納 率 は上 位 の状 況 で、過 年 度 の繰 越 未 収 金 額 も例 年 どおりの金 額

です。 

 

委 員 

流動資産-貯蔵品とは具体的にどのような内容ですか。  

 

 

 



事務局 

 貯 蔵 品 の年度末現在高は1,183千円で、これは在庫の量水器（メータ）、修理用部品で

保管しているものの年度末現在高になります。 

 

委 員 

 現在償還している企業債の借入利率はどのくらいになっていますか。 

 

事務局 

 内訳は資料のとおりとなっており５％未満のものです。 

 

委 員 

 ５％近い高い利率のものは繰上返済ができないのでしょうか。 

 

事務局 

 水道の借入れというのは政府資金（財務省）・公営企業金融公庫（地方公共団体金融機

構）から借入れがほとんどです。借入期間も30年と長く、これを繰上償還するときには

補償金として金利に近い金額を支払わなければならない制度になっています。しかし、

平成20年ごろに５％以上の高金利の借入れは、地方の負担が大きいことから経営健全化

計画を策定した場合には補償金を免除し、５％以上の高金利の借換えができる時期があ

りました。この時に繰上償還を行った経過はありますが、現在は、高金利のものがなく

なったことで国の制度自体は借換えせずに返済していくことが基本になっています。 

 

会 長 

 平成25年度水道事業の決算につきましては承認ということでよろしいでしょうか。  

（承認） 

 

議事②濁り対策と水源転換事業について  

 

事務局 

（議事②資料に基づき事務局で説明） 

 

会 長 

それでは、三郷地域の水源転換、洗管について説明がありましたが、ご質問はありま

すか。現在も黒沢から一部は取水しているのでしょうか。 

 

事務局 

計算上2,800立法メートルはしています。小倉地区の低区配水用です。繋がった段階

で切り替えて取水は停止となります。 

 

委 員 

マンガンは人体に悪影響はあるのでしょうか。  

 

事務局 

資料の水質結果表中のマンガン及び化合物の基準が0.05mg/l以下となっています。小

倉地区も含めて測定すると現状0.005mg/l未満で、非常に少ない量ですので、体に影響

のでることはないと考えます。 

 

 

 



会 長 

 他にありますか。 

 

副会長 

 三郷地域の洗管箇所以外の水道はどのような状況でしょうか。  

 

事務局 

火事で消火栓を開くとその周辺が濁ってしまうという場合もありますが、通常飲んで

影響があるような水を配水しているということはありません。  

 

委員 

洗管を予定した箇所は終了したと思いますが、それ以外の地域も行う予定はあります

か。  

 

事務局 

他の地域も含めて全く何も付着していないというわけではないですが、経過観察と考

えています。洗浄箇所は黒沢からの水しか配水していなかったところであり、他の地域

は既存井戸の地下水を混ぜて配水していたところなので、比較的安全な地域と考えてお

ります。  

 

委員 

濁水により使用者の方に対する補償はどのようにしたのでしょうか。  

 

事務局 

いろいろな所で排水をしていただいた使用者の方には、その量を減免させていただき

ました。また、それ以外の三郷地域の方につきましては一律１立方メートルの減免をさ

せていただきました。  

 

会長 

三郷地域の件はこれで終了したいと思います。 

 

事務局 

長時間にわたり審議をいただきありがとうございました。それでは、これで平成26年

度第１回水道事業審議会を閉じさせていただきます。本日はありがとうございました。

 

（閉会）                     

 会議終了 午後３時30分

 

 


